

Elecciones judiciales con 73 exfuncionarios públicos

- De 96 candidatos a distintas instancias del Órgano Judicial 73 tuvieron o tienen nexos laborales con el Estado, lo que equivale a un 76 %
- Autoridades del Legislativo insisten en que los candidatos preseleccionados tienen mejores calificaciones y una postulante alcanzó 88.2 puntos
- Tribunal Supremo Electoral sostiene que candidatos al Poder Judicial y Tribunal Constitucional están prohibidos de solicitar voto ciudadano

De los 96 candidatos elegidos en la Asamblea Legislativa para las distintas instancias del Órgano Judicial y al Tribunal Constitucional, 73 tuvieron o tienen nexos laborales con el Estado, lo que equivale al 76 por ciento del total, además seis de ellos asumieron directa relación con el presidente Evo Morales, según las declaraciones juradas que están en el portal de la Contraloría General del Estado (CGE).

En el caso del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) del total de 36 candidatos elegidos, 27 fueron o son funcionarios del Órgano Judicial y del Órgano Ejecutivo; y, en el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) 26 postulantes también fueron funcionarios públicos del Órgano Judicial, de la Fiscalía General del Estado, Procuraduría General y del Órgano Ejecutivo.

Entretanto, en el Tribunal Agroambiental (TA) 12 son funcionarios del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) o del mismo Tribunal de 14 candidatos; y en el Consejo de la Magistratura, ocho de los 10 candidatos son funcionarios públicos. Los candidatos elegidos deberán presentar su renuncia el lunes.

Inf. Pág. 4 y 5, 1er. Cuerpo

Peligroso avance de huracán Irma al Caribe

Irma, el cuarto huracán de la temporada ciclónica en la cuenca atlántica, se encuentra a 2 mil 120 kilómetros al este de las islas de Sotavento (Antillas Menores) y avanza con vientos máximos sostenidos de 175 kilómetros por hora (km/h), informó ayer el Centro Nacional de Huracanes

de Estados Unidos (NHC). La primera tormenta tropical de 2017 fue Arlene, a esta siguieron Bret, Cindy, Don, Emily y Franklin, luego Gert, el segundo huracán, Harvey, que alcanzó la categoría 4, y ahora Irma.

Inf. Pág. 8, 5to. Cuerpo

Según activista

Violencia contra la mujer se intensifica pese a leyes

Las leyes aprobadas en el país no bastan para frenar el ciclo de violencia ejercida sobre las mujeres y que desembocan en un feminicidio, sostuvo la activista Ida Peñaranda, quien expresó su preocupación por la cantidad de víctimas.

La activista manifestó que el papel de las nuevas generaciones es importante, pero según el trabajo de seguimiento que realiza, lamenta reconocer que estas parecen estar pasivas y en algunos casos abandonadas.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



UN CAZADOR CON ARCO Y FLECHAS TRAS SU PRESA EN LA COTIDIANIDAD DE LA VIDA DE LOS INCAS, Y LA PAJCHA UNA ESPECIE DE KERU RITUAL.



Los kerus, vasos de la resistencia contra la colonia

Los kerus o vasos ceremoniales de madera de la cultura Inca expresaron la resistencia indígena frente al dominio de los españoles, por eso fueron vasos proscritos según ordenanzas y perseguidos de idolatrías durante el período de la Colonia, dijo el arqueólogo boliviano, Jedú Antonio Sagárnaga.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Hoy en La Guía

¡Juntos por la cumbia! en un esperado concierto



El público de La Paz vibrará, cantará y bailará con las canciones de Los Ángeles Azules, el grupo Cañaveral, Jenny and the Mexicats y Jay de la Cueva el viernes 8 de septiembre en el estadio Hernando Siles de la zona de Miraflores.

“La gente si no va al concierto se va a arrepentir hasta los últimos días de su vida porque no todos los días llega al país un espectáculo de esta categoría”, destacó

Javier Oroz, responsable de promoción del evento pachanguero denominado “Juntos por la cumbia”.

Tintori denuncia que Gobierno le prohibió salir de Venezuela

A través de su cuenta de Twitter, Lilian Tintori, esposa del opositor preso Leopoldo López, denunció que la “dictadura” (gobierno de Nicolás Maduro) le prohibió salir del país a cumplir una reunión con los presidentes Mariano Rajoy, Ángela Merkel, Emanuel Macron y Theresa May.

Cuando le fue prohibida la salida y retenido su pasaporte, a Tintori la acompañaban los embajadores en Venezuela de España, Italia y Alemania, quienes presenciaron lo ocurrido, como reveló ella en un tuit. López permanece bajo arresto domiciliario en Caracas.

La decisión está relacionada con la imputación de la que un tribunal de Caracas, el 48 de Control, la informará el próximo martes en una audiencia a la que fue citada en la víspera de su viaje.

Inf. Pág. 2, 5to. Cuerpo

Exministro Felipe Larraín

“Populismo” pone en riesgo a Latinoamérica

Latinoamérica está expuesta al peligro del “populismo”, que ha llevado a Venezuela a una “depresión económica” con una caída del 19 % en el Producto Interno Bruto el año pasado, advirtió ayer el exministro chileno Felipe Larraín.

La exautoridad que fue ministro de Hacienda de Chile entre 2010 y 2014, advirtió que el populismo “no es algo de izquierdas o de derechas”, sino que hay populistas “a ambos lados”.

A su juicio, el respaldo que logran los líderes populistas se debe a que la población busca “alternativas distintas” ante el bajo crecimiento económico y la desigualdad de ingresos.

En ese contexto, dijo que de todos los experimentos populistas que ha tenido la región “el más dramático” es el de Venezuela. “Es un experimento económicamente populista, aparte de todo lo que ha significado en materia de conculcar la democracia”, advirtió.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EL LAGO TITICACA ENFRENTA UNA ALARMANTE CONTAMINACIÓN QUE PREOCUPA TAMBIÉN A LOS MANDATARIOS DE PERÚ Y BOLIVIA.

Galopante contaminación de lago Titicaca

• Perú y Bolivia proyectan limpiar el lago más navegable y más alto del mundo

La limpieza del lago Titicaca y la protección de su riqueza natural es uno de los proyectos conjuntos, que serán encarados por los gobiernos de Perú y Bolivia, dijo el presidente Pedro Pablo Kuczynski, quien reconoció que, lamentablemente, se está contaminando a un ritmo galopante.

“Estamos trabajando en varios proyectos muy importantes, uno de ellos es lim-

piar el lago más navegable más alto del mundo, el Titicaca, que también es un lago común entre ambos países (Perú y Bolivia)”, sostuvo el mandatario peruano.

En el marco de la declaración conjunta, al finalizar el Encuentro Presidencial y III Gabinete Binacional Perú-Bolivia, en Palacio de Gobierno, dijo que Perú está empeñado en conservar su flora y fauna silvestre, “estoy seguro que Bolivia tam-

bién. No podemos dejar que esta riqueza natural del mundo se desperdicie y se deteriore”, manifestó.

“Estamos en peligro porque hay un ciclo de cambio climático que puede desertificar todo, tenemos que trabajar juntos, porque las culturas, la geografía no se limita a las fronteras políticas”, explicó.

Inf. Pág. 7, 5to. Cuerpo



Diversidad artística en Megafest

LA CUARTA VERSIÓN DEL MEGAFESTIVAL (MEGAFEST) DE ARTE URBANO DIFUNDIÓ AYER EN EL CAMPO FERIAL DEL PARQUE URBANO CENTRAL, LA DIVERSIDAD ARTÍSTICA, CULTURAL Y DEPORTIVA, NUCLEADAS EN CERCA DE 200 PROPUESTAS.

PESE A LA SUSPENSIÓN DE LAS PRUEBAS DE PARAPENTE, DEBIDO A LOS FUERTES VIENTOS Y LA DISPERSIÓN DE CABLES EN LA ZONA, SE REALIZARON SIMULADORES DE VUELO EN PARAPENTE.

Inf. Pág. 12, 4to. Cuerpo